

19 août
1581.

DCXLIII.

Le duc d'Anjou au prince d'Orange.

Cambrai. 19 août 1581.

L'approche de son armée a fait reculer le prince de Parme vers Bouchain le 17 dernier, de sorte qu'il a pu entrer le lendemain à Cambrai „sans coup frapper et aussi doucement, comme s'il „(le prince de Parme)” n'eust point esté dedans le pays.” Il verra demain s'il y a moyen de le poursuivre. Pour cela il est nécessaire que les états généraux fassent joindre leurs forces aux siennes et le secourent d'argent et de vivres; il prie le prince de s'y employer. Il incombe aux états que les fruits de cette expédition ne se perdent point, car sans secours de troupes et d'argent il lui sera impossible de conduire son armée plus avant et il faudra qu'il se contente d'avoir secouru Cambrai.

Buzanval qui portera cette lettre au lieu de Chauvin, est chargé de lui donner plus de détails de sa part. ¹⁾

Publié: Gachard, Correspondance de Guillaume le Taciturne, t. IV, p. 296.

1) Dans le mémoire déjà cité du baron de La Châtre (voyez p. 102), on trouve quelques détails sur les opérations de l'armée du